
Kreistag Saale-Orla-Kreis                  Schleiz, 9. August 2011
Kreistagsbüro

N i e d e r s c h r i f t
über die 13. Sitzung des Kreistages
am Montag, den 11.07.2011 (öffentlicher Teil)

Sitzungsbeginn: 14:00 Uhr
Sitzungsende: 18:00 Uhr
Ort: Landratsamt Saale-Orla-Kreis, Neubau, Konferenzsaal 237,

Oschitzer Str. 4, 07907 Schleiz, 

Anwesenheit:

Anwesend: Landrat
Roßner, Frank  

Beigeordnete(r)
Hauck, Jürgen  

Fraktion der CDU
Detko, Lothar  
Franke, Thomas  
Fügmann, Thomas  
Gersdorf, Katrin  
Gruhner, Stefan  
Hanna, Allam Dr. med.  
Peißker, Gabriele  
Poßner, Wolfgang  
Ranke, Beate  
Sachse, Carsten  
Schugens, Gottfried  
Steffen, Berthold  
Völlm, Arnfried Dr.  
Wetzel, Siegfried  

Fraktion der SPD
Beer, Jochen  
Feike, Anette  
Kanis, Regine  
Klimpke, Juergen K.  
Oppel, Peter  
Seidel, Marco  
Voll, Martina  
Wietzel, Hans  
Wohl, Rüdiger  



Fraktion Die LINKE
Dicke, Angelika  
Fleischmann, Hannelore  
Hofmann, Thomas  
Kalich, Ralf  
Knüpfer, Dieter  
Lukas, Almut  
Möller, Klaus  
Pechtl, Klaus  
Rebelein, Dieter Dr.  
Weithase, Helga  

Fraktion der UBV
Eismann, Andreas  
Kleindienst, Wolfgang  
Militzer, Bernd  
Querengässer, Gerd  
Scheffczyk, Andreas  
Weinrich, Ralf  

Fraktion der FDP
Modde, Michael  
Ortwig, Volker  
Walther, Heidemarie  
Wippert, Klaus  
Würzl, Siegbert  

Entschuldigt: Fraktion der CDU
Hetterle, Norbert (Urlaub)

Fraktion der SPD
Künast, Dagmar (dienstl. Gründe)
 

Schriftführerin: Beate Eismann

  
Tagesordnung:

 1. Genehmigung der Niederschrift über die 12. Sitzung des Kreistages am 11.04.2011 (öffen-
ticher Teil)

 2. Erste Satzung zur Änderung der Satzung über die Schülerbeförderung des Saale-Orla-
Kreises
Vorlage: KT/099/2011

 3. Einbringung der Zweiten Ordnung zur Änderung der Geschäftsordnung des Kreistages des 
Saale-Orla-Kreises
Vorlage: IV/005/2011

 4. Untersetzung der Schulinvestitionspauschale des Freisaates Thüringen für das Jahr 2011
Vorlage: KT/101/2011

 5. Errichtung der Staatlichen Gemeinschaftsschule Tanna
Vorlage: KT/102/2011
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 6. Schulnetzplan der Staatlichen Schulen des Saale-Orla-Kreises für die Schuljahre 2011/12 
bis 2019/20
Vorlage: KT/100/2011

 6.1. Bericht zur Umsetzung Schulnetzplan
Vorlage: AN/049/2011

 6.2. Raumkonzept der Regelschule "Johann Wolfgang von Goethe" in Schleiz
Vorlage: AN/051/2011

 6.3. Konzept für die Schulentwicklung im Raum Bad Lobenstein
Vorlage: AN/052/2011

 7. Außerplanmäßige Ausgaben zur Erweiterung des Jobcenters in Pößneck, Wohlfarthstraße 
3-5
Vorlage: KT/084/2011

 8. Gemeinsame Erklärung zur Unterstützung der Kurstadt Bad Lobenstein
Vorlage: KT/103/2011

 9. Bericht zur Umsetzung der Neufassung des Thüringer Kindertagesstättengesetzes im Saa-
le-Orla-Kreis

 10. Anträge
 10.1
. 

Neuregelung der Besetzung von Ausschuss-Sitzen
Vorlage: AN/048/2011

 10.2
. 

Bericht zur Schulessenversorgung sowie zur Versorgung mit Schulobst
Vorlage: AN/050/2011

 10.3
. 

Bildung einer Wirtschaftsförderungsgesellschaft
Vorlage: AN/053/2011

 11. Information zum aktuellen Stand der Umsetzung der Bürgerarbeit im Saale-Orla-Kreis
 12. Informationen/Sonstiges
 13. Anfragen

Der Landrat eröffnet die 13. Sitzung des Kreistages und stellt die Ordnungsmäßigkeit der La-
dung sowie die Beschlussfähigkeit des Kreistages des Saale-Orla-Kreises fest.

Dem unterbreiteten Vorschlag die Anträge der Fraktion Die LINKE zu Tagesordnungspunkt 
10.2  und der Fraktion UBV zu den Tagesordnungspunkten 10.4 und 10.5 gemeinsam unter 
dem Tagesordnungspunkt 6 Schulnetzplan zu behandeln, wird einstimmig zugestimmt. 

 
Zu  TOP  1 Genehmigung der Niederschrift über die 12. Sitzung des Kreistages am 

11.04.2011 (öffenticher Teil)

Herr Scheffczyk stellt folgenden Änderungsantrag:

„In der Niederschrift über die 12. Sitzung des Kreistages am Montag, den 11.04.2011 (öffent-
licher Teil) ist unter TOP 7.1 der Satz:

„Der Landrat ruft Herrn Scheffczyk zur Ordnung.“

zu streichen.“
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Als Begründung wird ausgeführt, dass ein Ordnungsruf entsprechend § 9 der Geschäftsord-
nung des Kreistages vom Landrat nicht erfolgt ist. Tatsächlich gab es die im Antrag aufge-
führten wörtlich und ungekürzten Äußerungen laut der Tonbandaufzeichnung.
Der Landrat räumt ein, dass ein Eingriff in die Diskussion stattgefunden hat und schlägt vor, 
die Niederschrift dahingehend richtigzustellen, dass die Formulierung auf Seite 7 unter TOP 
7.1 lautet: 

„Der Landrat ruft Herrn Scheffczyk zur Mäßigung auf.“

Die Mitglieder des Kreistages sind mit dieser Änderung einverstanden und fassen folgenden 
Beschluss: 

„Der Kreistag des Saale-Orla-Kreises genehmigt die Niederschrift über die 12. Sitzung des 
Kreistages am 11.04.2011 (öffentlicher Teil).“

168-13/2011

Herr Kalich kommt 14:10 Uhr.

Zu  TOP  2 Erste Satzung zur Änderung der Satzung über die Schülerbeförderung 
des Saale-Orla-Kreises
Vorlage: KT/099/2011

Herr Hofmann berichtet über die erfolgte Beratung im Bildungsausschuss und dass dort die 
Diskussion aufgegriffen wurde, den Eigenanteil der Beförderungskosten auf den Prüfstand zu 
stellen.
Der Landrat informiert über die Notwendigkeit zur Änderung der Satzung aufgrund des Bil-
dungs- und Teilhabepaketes.

Der Kreistag fasst

einstimmig

folgenden Beschluss:

„Der Kreistag des Saale-Orla-Kreises beschließt die Erste Satzung zur Änderung der Satzung 
über die Schülerbeförderung in der als Anlage 1 der Niederschrift beigefügten Fassung.“

169-13/2011

Zu  TOP  3 Einbringung der Zweiten Ordnung zur Änderung der Geschäftsordnung 
des Kreistages des Saale-Orla-Kreises
Vorlage: IV/005/2011

Der Landrat informiert über die beabsichtigte Bildung eines Mehrgenerationenausschusses. 
Aufgrund der demografischen Entwicklung wird für wichtig erachtet, sich mit den Interessen 
und Problemen der älteren Bürger zu beschäftigen und diese abzubilden. Die Vorzüge eines 
Ausschusses gegenüber einem Beirat sowie der Netzwerkbildung werden erläutert. Die Frak-
tionen werden ausdrücklich um eine eingehende Beratung zu dieser geplanten Geschäftsord-
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nungsänderung gebeten, so dass eine Diskussion und Beschlussfassung im nächsten Kreistag 
am 05.09.2011 erfolgen kann. 

Zu  TOP  4 Untersetzung der Schulinvestitionspauschale des Freisaates Thüringen 
für das Jahr 2011
Vorlage: KT/101/2011

Der Landrat informiert über die erfolgten Vorberatungen im Bildungsausschuss am 
20.06.2011 und im Finanzausschuss am 04.07.2011.
Herr Dr. Rebelein berichtet über die umfangreiche Diskussion im Finanzausschuss und die 
Bedenken zur Differenz zwischen der Höhe der Finanzmittel und der ausgewiesenen Maßnah-
men.
Zu den Mehrausgaben verlangt Herr Scheffczyk eine Erklärung zu deren Begleichung.
Der Landrat bestätigt die Richtigkeit der in der Anlage aufgeführten Untersetzung und erläu-
tert die Verwendung aus bestehenden Haushaltsresten.

Der Kreistag fasst 

einstimmig

folgenden Beschluss:

„Der Kreistag des Saale-Orla-Kreises beschließt die Verwendung der vom Land Thüringen 
dem Landkreis pauschal bereit gestellten Finanzmittel (Investitionspauschale) gemäß der An-
lage 1 zur Vorlage KT/101/2011. Die in dieser Anlage benannten Brandschutzmaßnahmen 
sind vorrangig gegenüber den weiteren Investitionsmaßnahmen durchzuführen.“

170-13/2011

Zu  TOP  5 Errichtung der Staatlichen Gemeinschaftsschule Tanna
Vorlage: KT/102/2011

Der Landrat informiert über die erfolgte Vorstellung der bisherigen Arbeit der Grund- bzw. 
Regelschule Tanna zum Aufbau einer Gemeinschaftsschule im Bildungsausschuss. Die heuti-
ge Beschlussfassung zur Schulartänderung ist Voraussetzung für eine Aufnahme in dieser 
Form im Schulnetzplan. 
Herr Hofmann weist daraufhin, dass im Nachgang im Schulnetzplan ergänzt werden soll die 
Zusammenarbeit mit dem Gymnasium Schleiz.

Der Kreistag fasst 

mehrheitlich 
bei 1 Stimmenthaltung

folgenden Beschluss:

„Der Kreistag des Saale-Orla-Kreises beschließt die 
- Aufhebung der Staatlichen Grundschule Tanna zum Schuljahresende 2010/2011
- Aufhebung der Staatlichen Regelschule Tanna zum Schuljahresende 2010/2011
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- Errichtung der Staatlichen Gemeinschaftsschule Tanna zum Schuljahresbeginn des 
Schuljahres 2011/2012.“

171-13/2011

Zu  TOP  6 Schulnetzplan der Staatlichen Schulen des Saale-Orla-Kreises für die 
Schuljahre 2011/12 bis 2019/20
Vorlage: KT/100/2011

Zu  TOP  6.1 Bericht zur Umsetzung Schulnetzplan
Vorlage: AN/049/2011

Zu  TOP  6.2 Raumkonzept der Regelschule "Johann Wolfgang von Goethe" in Schleiz
Vorlage: AN/051/2011

Zu  TOP  6.3 Konzept für die Schulentwicklung im Raum Bad Lobenstein
Vorlage: AN/052/2011

Der Landrat bestätigt die beschlossene Zusammenlegung der Tagesordnungspunkte und bittet 
die Antragsteller einführend um Präsentation der jeweiligen Anträge.

Herr Hofmann erläutert für die Fraktion Die LINKE den Antrag zum Bericht über den gegen-
wärtigen Stand des Schulnetzplanes 2008 – 2013 und sieht diese Informationen als Vorausset-
zung für die Beschlussfassung des neuen Schulnetzplanes.

Herr Scheffczyk erörtert den Sachverhalt der beiden Anträge der UBV-Fraktion zum Raum-
konzept der Regelschule Schleiz (AN/051/2011) und eines Konzeptes für die Schulentwick-
lung der Stadt Bad Lobenstein (AN/052/2011).

Zur Umsetzung des aktuellen Schulnetzplanes stellt der Landrat ausführlich die Erfüllung des 
Planes dar. Anhand einzelner Schulen werden die Investitionsausgaben oder Anpassungen im 
Haushalt aufgezeigt.  

Fr. Weithase kommt 14:42 Uhr.

Die Planungen für das Schulzentrum Bad Lobenstein werden detailliert erläutert. Für die Re-
gelschule Wurzbach wird so die Möglichkeit gesehen, bereits im Planungsbereich mitzuwir-
ken und so ein Zusammenwachsen der Konzepte zu verwirklichen.

Der Landrat berichtet über den derzeitigen Stand der Sanierungsarbeiten in der Regelschule 
Schleiz. Eine kurzfristige komplette Lösung kann nicht erwartet werden.
Frau Walther weist auf die Entwicklung zur Ganztagsschule und den damit verbundenen 
Raumbedarf hin.

Herr Gruhner informiert über die stattgefundenen Sitzungen des Bildungsausschusses. In der 
letzten Sitzung hat eine einvernehmliche Verständigung zum Schulnetzplan stattgefunden. 
Die Wichtigkeit der Beschlussfassung für eine langfristige Planungssicherheit der Schulen 
wird betont. Eine Überarbeitung der räumlichen Rahmenbedingungen des Schulnetzplanes 
hatte insbesondere aufgrund geänderter pädagogischer Konzepte zu erfolgen. Für das Schul-
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zentrum Bad Lobenstein sollen mit dem Schulnetzplan die genehmigungsrechtlichen Voraus-
setzungen geschaffen werden.

Herr Hofmann spricht sich für eine Abrechnung des bisherigen Schulnetzplanes und eine in-
tensivere Debatte bzw. Stellungnahme aus. Eine erste Lesung in der heutigen Sitzung, um 
sich besser mit den Details vertraut zu machen, wird von ihm favorisiert. Einzelne Schulen, 
bei denen nach seiner Einschätzung noch Erörterungsbedarf besteht, werden angesprochen.

Die weitere Diskussion wird geführt von Herrn Wippert, Herrn Fügmann und dem Landrat. 

Herr Scheffczyk sieht die Stellungnahmen der Schulen nicht verarbeitet und äußert seine Be-
denken zur finanziellen Umsetzung. Wegen der aufgeführten Unsicherheit stellt er folgenden 
Geschäftsordnungsantrag:

„Der Kreistag möge beschließen:

Der Kreistag verweist den vorgelegten Entwurf zum Schulnetzplan des Saale-Orla-Kreises für 
die Schuljahre 2011/2012 – 2019/2020 an den Einreicher zurück und verlangt eine Überarbei-
tung unter Beachtung folgender Sachverhalte:

1. Für die Regelschule „Johann Wolfgang von Goethe in Schleiz und die Regelschule 
und die Grundschulen in Pößneck sind anhand konkretisierter Schülerzahlen, wirklich 
vorhandener Raumkapazitäten und der festgelegten Kapazitätsobergrenze Maßnahmen 
zur Einhaltung bzw. Realisierung der Schulbauempfehlungen für den Freistaat Thürin-
gen anzugeben. Für die Regelschule „Johann Wolfgang von Goethe“ in Schleiz ist 
dies auch besonders unter dem Sachverhalt einer Ganztagsschule darzustellen.

2. Für die Schulen in und um Bad Lobenstein ist ein Gesamtkonzept mit Zeitplan der 
Umsetzung und dessen Finanzierbarkeit anzugeben. Besonders unter dem Gesichts-
punkt der drastisch sinkenden finanziellen Ausstattung des Landkreises in den folgen-
den Jahren ist zu prüfen, ob es kostengünstigere Lösungen gegenüber dem geplanten 
Schulzentrum gibt.

3. Für die Zahlen der Schülerentwicklung jeder einzelnen Schule sind die Summen der 
Schüler aus den Orten einzutragen, für die diese Schule die nächstgelegene Schule ist.

4. Die Schülerherkunftsorte sind mit der Anzahl der Schüler, die aktuell die Schule besu-
chen, zu ergänzen.

5. Bei den geplanten wesentlichen Instandsetzungs- und Verbesserungsarbeiten sind die 
geplanten Bruttogesamtkosten und die Finanzierungsquellen anzugeben.“

Die Mitglieder des Kreistages lehnen den vorgenannten Geschäftsordnungsantrag

mehrheitlich
bei 6 Ja-Stimmen
und 5 Stimmenthaltungen

ab.

Weiter diskutiert werden die unterschiedlichen Auffassungen zum Schulnetzplan von Herrn 
Kleindienst, Herrn Wohl, Herrn Dr. Rebelein, Herrn Fügmann und Herrn Würzl.
Der Landrat informiert über die Zeitschiene zur Verwirklichung der Baumaßnahmen am 
Gymnasium Pößneck. Die genannten redaktionellen Ergänzungen im Schulnetzplan werden 
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entsprechend vorgenommen. Eine Beratung zu Änderungen im Schülertransport mit der 
Kombus wird im September erfolgen.

Die Mitglieder des Kreistages lehnen den Antrag AN/051/2011 der UBV-Fraktion

mehrheitlich mit 
6 Ja-Stimmen und
7 Stimmenthaltungen

ab und fassen folgenden Beschluss:

„Der Kreistag des Saale-Orla-Kreises lehnt den Antrag der UBV-Fraktion AN/051/2011 
(Raumkonzept der Regelschule „Johann Wolfgang von Goethe“ in Schleiz) ab.“

173-13/2011

Die Mitglieder des Kreistages lehnen den Antrag AN/052/2011 der UBV-Fraktion

mehrheitlich mit 
6 Ja-Stimmen und
4 Stimmenthaltungen

ab und fassen folgenden Beschluss:

„Der Kreistag des Saale-Orla-Kreises lehnt den Antrag der UBV-Fraktion AN/052/2011 
(Konzept für die Schulentwicklung im Raum Bad Lobenstein) ab.“

174-13/2011

Der Geschäftsordnungsantrag der Fraktion Die LINKE zur Vertagung des Schulnetzplanes 
wird 

mehrheitlich
bei 14 Ja-Stimmen und
22 Gegenstimmen

abgelehnt.

Abschließend erfolgt die Abstimmung zur Beschlussvorlage KT/100/2011 und der Kreistag 
fasst 

mehrheitlich
bei 26 Ja-Stimmen und
6 Gegenstimmen

folgenden Beschluss:

Seite: 8/13



„Der Kreistag des Saale-Orla-Kreises beschließt den Schulnetzplan der Staatlichen Schulen 
des Saale-Orla-Kreises für die Schuljahre 2011/2012 bis 2019/2020 in der als Anlage der 
Vorlage KT/100/2011 beigefügten Fassung.“

172-13/2011

Herr Scheffczyk, Herr Querengässer, Herr Weinrich  und Herr Eismann entschuldigen sich 
für die restliche Sitzung.

Pause: 16:15 – 16.45 Uhr

Zu  TOP  7 Außerplanmäßige Ausgaben zur Erweiterung des Jobcenters in Pößneck, 
Wohlfarthstraße 3-5
Vorlage: KT/084/2011

Der Landrat begründet die Notwendigkeit der Schaffung weiterer Räume mit der Konzentrie-
rung des Back-Office-Bereiches des Jobcenters in Pößneck und sieht hierin eine Absicherung 
der Standortnutzung. 
Herr Kleindienst hinterfragt den Bedarf der Raumschaffung bei rückläufigen Fallzahlen. 
Über die erfolgte Beratung im Finanzausschuss informiert Herr Würzl. Ebenfalls an der Dis-
kussion beteiligen sich Herr Dr. Hanna und der Landrat.

Der Kreistag fasst 

mehrheitlich 
bei 2 Stimmenthaltungen

folgenden Beschluss: 

„Der Kreistag des Saale-Orla-Kreises beschließt außerplanmäßige Ausgaben für das Jahr 
2011 in Höhe von ca. 160.000,00 € für den Ausbau der Wohlfarthstraße 3 – 5 zur Schaffung 
weiterer 8 Räume für das Jobcenter in Pößneck.“

175-13/2011

Zu  TOP  8 Gemeinsame Erklärung zur Unterstützung der Kurstadt Bad Lobenstein
Vorlage: KT/103/2011

Die Wichtigkeit des Erhaltes der „Ardesia-Therme“ für die Stadt Bad Lobenstein und insbe-
sondere auch für die Region sowie der Wert für den Tourismus wird vom Landrat ausführlich 
erläutert. Da eine Bewältigung des Problemes weder von der Stadt noch vom Landkreis erfol-
gen kann, wird für notwendige Gespräche mit dem Freistaat Thüringen ein entsprechendes 
nachhaltiges Konzept und die Bereitschaft zur Hilfe unter Ausschöpfung der gesetzlichen 
Möglichkeiten erwartet werden. 
Herr Schugens sieht die Rechtskonsequenzen zu den Formulierungen unter Absatz 3 der Be-
schlussvorlage als nicht absehbar und schlägt eine intensivere Erörterung vor.
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Übereinstimmend wird die Notwendigkeit der Unterstützung für die weitere Kurstadtentwick-
lung von Frau Kanis und Herrn Fügmann gesehen. Herr Kleindienst lehnt eine Beteiligung 
des Landkreises ab. 
Herr Oppel führt aus, dass Synergien bislang nicht gelungen sind. Durch dieses positive Si-
gnal hofft er durch viele kleine Mosaiksteine weiter Zuschüsse bzw. eine Verbesserung zu er-
langen. 
Weiter angesprochen werden von Frau Voll die künftige Bewältigung der kommunalen Auf-
gaben  in der finanziell schwierigen Lage. Die Zeichensetzung für den Zusammenhalt der Re-
gion aus touristischer Sicht wird von Frau Lukas bestätigt. Eine moralische Unterstützung 
wird von Frau Walther in der Erklärung auch als Hilfe gesehen.

Der Kreistag fasst 

mehrheitlich
bei 1 Gegenstimme
und 4 Stimmenthaltungen

folgenden Beschluss:

„Der Kreistag des Saale-Orla-Kreises beschließt folgende gemeinsame Erklärung:

1.  Die „Ardesia-Therme“ in Bad Lobenstein ist ein wichtiges Infrastrukturelement im länd-
lich geprägten Raum und für die Bevölkerung wie auch für Touristen und Gesundheitsur-
lauber eine ganzjährig geöffnete Gesundheits- und Wellness-Einrichtung mit erheblichen 
Synergieeffekten für alle touristischen Anbieter und diesbezügliche Dienstleister. Die Stadt 
Bad Lobenstein leistet durch die von ihr errichtete und mit viel laufendem Aufwand betrie-
bene "Ardesia-Therme" die Voraussetzung für den eigenen Heilbadstatus und gleichzeitig 
touristischen Unterstützungsdienst für den gesamten Bereich des Schiefergebirges, des 
Thüringer Meeres und des Schleizer Oberlandes. Demographie und Tourismus sind die be-
sonderen Nutznießer dieser regional unverzichtbaren Einrichtung.“

2. Der Kreistag des Saale-Orla-Kreises appelliert an alle Bürger des Landkreises, die „Arde-
sia-Therme“ durch entsprechende Nutzung in ihrer Arbeit für die Region zu unterstützen. 
Dieser Appell richtet sich insbesondere an diejenigen Personen, die Besuchsreisen in Ther-
men organisieren.

3.  Der Landrat wird ermächtigt, zusammen mit der Stadt Bad Lobenstein und dem Freistaat 
Thüringen ein nachhaltiges Betreiberkonzept für die „Ardesia-Therme“ zu entwickeln, 
dass zukünftig Lasten auf breitere Schultern verteilt. Dabei können auch komplementäre 
Anteile durch den Saale-Orla-Kreis getragen werden, soweit dies den gesetzlichen Gege-
benheiten entsprechend konform ausgestaltet werden kann.“

176-13/2011

Zu  TOP  9 Bericht zur Umsetzung der Neufassung des Thüringer Kindertagesstät-
tengesetzes im Saale-Orla-Kreis

Der Landrat berichtet über die Umsetzung der Neufassung des Thüringer Kindertagesstätten-
gesetzes. Die Ausarbeitung gestaltete sich schwierig, da die Zahlen aus dem Berichtszeitraum 
noch nicht vorliegen. Mit Hilfe einer Kurzpräsentation werden die wichtigsten Punkte ange-
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sprochen. Der vollständige Bericht wird den Kreistagsmitgliedern in schriftlicher Form zuge-
hen. 

Frau Peisker geht 17:35 Uhr.

Anhand eines Finanzierungsbeispieles werden die Landespauschalen und die Auswirkungen 
auf die Elternbeiträge und Betriebskosten erläutert. Der Personalschlüssel wird in einem Soll-
Ist-Vergleich dargestellt. Die wesentlichen Forderungen des Thüringer KITA-Gesetzes wer-
den als erfüllt angesehen.
Der Landrat schlägt vor, eine weitere Auswertung und Beratung der Ergebnisse des komplet-
ten Berichtes im Jugendhilfe- und im Sozialausschuss durchzuführen.

Herr Dr. Völlm geht 17:45 Uhr.

Zu  TOP  10 Anträge

Zu  TOP 
10.1

Neuregelung der Besetzung von Ausschuss-Sitzen
Vorlage: AN/048/2011

Wortmeldungen zu diesem Tagesordnungspunkt gibt es nicht.

Der Kreistag fasst 

einstimmig

folgenden Beschluss:

„Der Kreistag des Saale-Orla-Kreises gibt gemäß § 27 Abs. 2 ThürKO seine Zustimmung zu 
folgender Neuregelung in der Besetzung von Ausschuss-Sitzen der FDP-Fraktion:

Ausschuss für Haushalt, Finanzen und Controlling:

Mitglied: Frau  Heidemarie Walther (anstelle von Herrn Siegbert Würzl)

Bau- und Vergabeausschuss:

Mitglied: Herr Siegbert Würzl (anstelle von Herrn Marco Rudolph).“

177-13/2011

Zu  TOP 
10.2

Bericht zur Schulessenversorgung sowie zur Versorgung mit Schulobst
Vorlage: AN/050/2011

Zum Antrag der Fraktion Die LINKE führt der Landrat aus, dass eine Vorstellung des Berich-
tes zur Schulessenversorgung zum Jahresende erfolgen wird.

Daraufhin fasst der Kreistag
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einstimmig 

folgenden Beschluss:

„Der Kreistag des Saale-Orla-Kreises beschließt die Beauftragung des Landrates im Kreistag 

1. zum Stand der Umsetzung des Kreistagbeschlusses Nr. 71-6/2010 und  zur vorgesehe-
nen Verwendung der finanziellen Mittel sowie

2. zur Schulobstversorgung 

zu berichten.“

178-13/2011

Zu  TOP 
10.3

Bildung einer Wirtschaftsförderungsgesellschaft
Vorlage: AN/053/2011

Herr Fügmann stellt den gemeinsamen Antrag der CDU/SPD-Koaltion vor und begründet die 
Vorteile einer effektiveren Vermarktung des Saale-Orla-Kreises durch eine Wirtschaftsförde-
rungsgesellschaft.
Diskutiert werden z.B. eine externe Beauftragung, die finanziellen Auswirkungen, die Einbin-
dung der Wirtschaft und des Fachdienstes Wirtschaft/Kultur/Tourismus von Herrn Klein-
dienst, Herrn Klimpke, Herrn Ortwig und Herrn Dr. Rebelein.

Die Mitglieder des Kreistages fassen

mehrheitlich
bei 1 Gegenstimme und
3 Stimmenthaltungen

folgenden Beschluss:

„Der Kreistag des Saale-Orla-Kreises beauftragt den Landrat mit der Ausarbeitung eines Kon-
zeptes zur Gründung einer Wirtschaftsfördergesellschaft.“

179-13/2011

Zu  TOP  11 Information zum aktuellen Stand der Umsetzung der Bürgerarbeit im 
Saale-Orla-Kreis

Die Informationen zum aktuellen Stand der Umsetzung der Bürgerarbeit wurden den Frakti-
onsvorsitzenden zu Sitzungsbeginn übergeben.

Zu  TOP  12 Informationen/Sonstiges

 Beschlusskontrolle über Abarbeitungsstand Kreistagsbeschlüsse
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wurde mit den Kreistagsunterlagen an alle Kreistagsmitglieder
verschickt

 Information zum Abarbeitungsstand des KT-Beschlusses Nr.
125-9/2010

 Info über verschiedene Beschwerden und Schreiben von Herrn Scheffczyk an Be-
hörden

 Statistisches Zahlenmaterial ARGE/ALG II
wurde vor Sitzungsbeginn an die Fraktionsvorsitzenden übergeben

 Termine

14.07.2011, 16:00 Uhr Jugendhilfeausschuss,
Familienzentrum in Triptis

20.07.2011, 16:30 Uhr Wirtschaftsausschuss

15.01.2012 Landratswahl

Zu  TOP  13 Anfragen

Frau Voll weist auf die finanzielle Situation der Gemeinden hin und macht insbesondere auf 
die Problematik der künftigen Absicherung des Katastrophenschutzes aufmerksam.

Herr Posner hinterfragt den aktuellen Stand des REK Thüringer Meer. Der Landrat informiert 
allgemein über die Zeitschiene und den Verfahrensstand der Kommunalen Arbeitsgemein-
schaft. 

Herr Gruhner informiert über eine ihm vorliegende Bitte um Unterstützung der Schulleiterin 
der Regelschule Bad Lobenstein betreffend des Mehraufwandes der Fahrtkosten aufgrund der 
bestehenden zwei Schulteile. Der Landrat schlägt ein gemeinsames Gespräch des Fachdienst-
leiters Schulverwaltung mit der Schulleiterin vor.

Der Landrat beendet den öffentliche Teil der  13. Sitzung des Kreistages  um 18:00 Uhr.

Die Niederschrift über den nichtöffentlichen Sitzungsteil liegt im Kreistagsbüro vor und kann 
dort eingesehen werden.

Roßner Beate Eismann
Landrat Schriftführerin
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